

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI.—Número 3.218

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Juaves 3 de julio de 1924

Actuación del Directorio

(POR TELEFONO)

Continúan los combates en la zona Occidental.—Firma del Rey

Parte oficial de la madrugada de ayer

Las noticias oficiales recibidas en la madrugada de ayer, dicen así: Columna de Uad-Lau salió desorganizada al enemigo, situado en las alturas de Larra, riñéndose combate durísimo y retirándose la columna protegida por la aviación. Tan pronto ténganse noticias exactas de las bajas sufridas, comunicaránse.

Nuestra situación en la zona Occidental

Esta mañana se facilitó en las oficinas de información de la Presidencia, a la Prensa, la siguiente nota oficial: Lo abrupto del terreno y la aislada situación de dos puestos fortificados de Dar Akoba y Hoi, situado en el desfiladero de Lau, impidieron llegar a nuestras fuerzas las harqueas, que, por consecuencia, se colocaron en posiciones muy ventajosas y lo que ha motivado la formación de dos columnas que serán mandadas por los generales Serrano y Gram, con la misión de limpiar de enemigos las laderas del mencionado desfiladero y restablecer las comunicaciones con la base.

Para mantener estas bases expeditas y realizar una acción de presencia en el territorio invadido, en donde se encuentran en situación de inferioridad algunos puestos militares por su aislamiento, que intentan los rebeldes hacer más completo, se realizarán operaciones tan intensas como exigen el honor y la solidaridad militar, para lo cual no se escatimará ninguna clase de sacrificios.

Es de esperar que en combates sucesivos puedan enviarse socorros y establecer comunicaciones con estos puestos militares.

Luego se realizarán otras operaciones para castigar a los rebeldes y a los que los hayan acogido.

Cualquiera que sea el criterio del Gobierno, es su propósito que mientras las tropas enemigas atacan, nuestras fuerzas han de defenderse y tomar la ofensiva, pues estos son preceptos militares invariables y han de realizarse cueste lo que cueste.

Bermúdez de Castro, comandante general de Ceuta

En las oficinas de información de la Presidencia se facilitó más tarde a la Prensa esta otra nota oficial:

Designado para ocupar la Comandancia general de Ceuta, en sustitución del general Montero Navarro, el general Bermúdez de Castro, actual subsecretario del Ministerio de la Guerra, y teniendo que realizarse en dicha zona las operaciones de más importancia, saldrá hoy mismo para ocupar su destino, realizando solamente las vistas indispensables, como son las de despedida del Rey, del jefe del Directorio y del Capitán general, dando con esto el mencionado general una prueba de elevada disciplina.

A despedir al nuevo comandante general de Ceuta acudirán a la estación el Directorio en pleno, las autoridades y el personal del Ministerio.

A despedirse del Rey

Esta mañana estuvo en Palacio el general Bermúdez de Castro para despedirse del Rey antes de marchar a ocupar el puesto para que ha sido designado.

Desde Palacio se trasladó al Ministerio de la Guerra para recoger sus papeles particulares.

Consejo de Directorio

A las seis y cuarto de la tarde reunió en Consejo, en la Presidencia, el Directorio militar.

Dice Primo de Rivera

Cuando llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, conversó brevemente con los periodistas que allí se encontraban.

Les dijo que la reunión sólo duraría hasta las ocho, pues el Directorio iría en pleno a la estación a despedir al general Bermúdez de Castro.

Ya han salido, prosiguió, en socorro de las posiciones que se encuentran en situación comprometida, como en la nota oficial de esta mañana facilitada se dice, dos columnas que van mandadas por los generales Serrano y Gram.

Esta noche, terminó diciendo, no recibiremos más noticias de Marruecos, pues ya no las espero hasta mañana.

Termina el Consejo

En la reunión celebrada se limitaron los generales a cambiar impresiones, sin aprobar el Consejo ningún asunto.

Visitas

A las nueve de la noche volvió a la Presidencia el general Primo de Rivera.

Permaneció en su despacho media hora.

Recibió varias visitas, entre ellas la de una comisión del Alto Aragón.

Lista de bajas

Según noticias oficiales, las bajas experimentadas en la operación militar verificada ayer en la posición de Dar Akoba, son las siguientes:

Alférez de Regulares de Ceuta, don Juan García Martínez, muerto.

Teniente del regimiento de Ceriñola, don Ricardo González, menos grave.

Capitán de Regulares de Ceuta, don Adelardo Botín, menos grave.

Capitán médico del regimiento de Ceriñola, don Eusebio Navacerrada, muy grave.

Teniente de Ceriñola, don Fernando Montorín, grave.

Capitán de Ceriñola, don Alfredo Fernández, menos grave.

Teniente de Regulares, don Jesús Marzano, grave.

Alférez de Regulares, don Luis Pérez, menos grave.

Dos oficiales indígenas, graves.

Las bajas sufridas en las clases de tropas no llegan entre muertos y heridos a un centenar, siendo en su mayoría indígenas.

Marcha a posesionarse de su nuevo destino el general Bermúdez de Castro

En el expreso de Andalucía salió esta mañana con dirección a Cádiz, en donde embarcará para posesionarse de la Comandancia general de Ceuta, el general Bermúdez de Castro.

Le acompañan sus ayudantes tenientes coroneles de Infantería y Caballería, respectivamente, señores Linier y Bueno.

En el mismo tren que Bermúdez de Castro, marcharon para África el coronel de las fuerzas de Aviación, señor Carrasco, y el teniente coronel del mismo Cuerpo señor Borbón.

Bajaron a la estación a despedir al nuevo comandante general el general Primo de Rivera y todos los vocales del Directorio, el infante don Fernando, el capitán general Vayler, los generales Martínez Anido, Tejera, Ardenaz, Méndez Vigo, Mas Ferrer, Bonafox, Castro Girona, Lössada, Los Arcos, García Moreno, Soriano, Quispe de Llano y Villegas, todos los jefes de Sección del Ministerio y todo el personal de este departamento.

Asimismo acudieron numerosos amigos del general Bermúdez de Castro, que le hicieron una despedida cariñosísima.

Firma del Rey

El Monarca, a propuesta del Directorio militar, ha firmado los siguientes decretos de diversos departamentos:

Presidencia

Resolviendo varias cuestiones de competencia.

Disponiendo que presten juramento ante su majestad los generales del Directorio.

Autorizando para someter a la firma del Rey un proyecto de Real decreto del Directorio cediendo al Ayuntamiento una faja de terreno en la calle Bárbara de Breganza.

Guerra

Disponiendo que el general de división don Manuel Montero Navarro, cese en el mando de la Comandancia militar de Ceuta.

Nombrando comandante general de Ceuta al general de división don Luis Bermúdez de Castro, actual subsecretario de Guerra.

Proponiendo al coronel de Infantería don Carlos Lisó para el mando del regimiento de Ombra número 49.

Idem idem a don Antonio Lozano para el mando del regimiento de Vizcaya número 51.

Idem idem a don Agustín Alcalá para el mando de la Zona de Cuenca número 4.

Idem idem a don Celestino Rey para el mando de la Zona de Zaragoza número 22.

Idem idem a don Antonio Díaz para el mando de la Zona de Burgos número 28.

Idem idem a don Emilio Zeiss para el mando de la Zona de Avila número 39.

Idem idem a don Juan Fernández para el mando de la Zona de La Coruña número 42.

Idem idem a don Angei Prats para el mando de la Zona de Tenerife.

Nombrando al coronel de Infantería don Francisco González Valle gobernador militar de Ibiza.

Gobernación

Aprobando el reglamento para la organización de términos y poblaciones municipales.

Idem idem para contratos de obras y servicios de las entidades municipales.

Gracia y Justicia

Concediendo la rehabilitación de un título nobiliario.

Hacienda

Concediendo transferencia de crédito por valor de 49.250 pesetas al vigente presupuesto de gastos de los departamentos de la Presidencia, Gracia y Justicia, Gobernación y Fomento.

Idem transferencia de un crédito de 85.000 pesetas.

Fomento

Jubilando a don Rodolfo Gelaber, inspector del Cuerpo de Ingenieros de Caminos.

Concediendo honores de jefe superior de Administración, con exclusión de pagos de impuestos, a don José Navacerrada.

Jubilando al inspector general de Montes don Rafael Ortiz.

Idem al inspector jefe de primera clase del Cuerpo de Montes don Estanislao Arribiaga.

Instrucción pública

Jubilando a don Pio Cerrada, catedrático de Agricultura y Técnica Industrial del Instituto de Vitoria.

Gobernador militar de Madrid

Ha sido nombrado gobernador militar de Madrid el general Suárez Inclán, que en la actualidad manda la primera división orgánica.

3, 1'30 h.

Despacho regio

Esta mañana estuvo en Palacio despatchando con su majestad, el vocal del Directorio general Hermosa.

Audiencia militar

El Rey recibió una numerosa audiencia militar.

Entre los que recibió su majestad figuraban el subsecretario de Guerra y una comisión presidida por el coronel del regimiento de Saboya, que acudieron a Palacio para dar las gracias al Monarca por la visita que les hizo cuando fué al cuartel acompañando a los reyes de Italia.

El general Vallespina

También estuvo en Palacio despatchando con el Rey el general Vallespina.

Después se trasladó al Ministerio de la Guerra, donde dió cuenta al jefe del Directorio del resultado del despacho.

Despacho

En el Ministerio de la Guerra despatchó esta mañana el general Primo de Rivera con los subsecretarios de los departamentos de Estado, Gobernación y Trabajo.

También despatchó con el marqués de Magaz, el general Gómez Jordana, el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional, gobernador de Madrid, señor duque de Tetuán; general Marvá, duque de Veragua y nuevo director del Tesoro.

Asimismo recibió a los representantes diplomáticos de Bolivia y Ecuador.

La jura de los vocales del Directorio

Mañana, o a más tardar el próximo viernes, y con el mismo ceremonial con que juraban los antiguos ministros de la Corona, presentarán juramento ante el Rey los generales vocales del Directorio.

Les tomará juramento el presidente del Directorio, general Primo de Rivera.

Corcho raspado

y enfiadado, se vende. Para tratar, señores Calderón Hermanos, en dehesa de «Mayorga», San Vicente de Alcántara, o en Santa Eulalia, 7. Mérida.

El mercado de los vocales del Directorio presen juramento y que acúe para recibírselos, en funciones de ministro de Gracia y Justicia, el jefe del Directorio, general Primo de Rivera.

En dicho decreto se autoriza para someter a la sanción regia, siempre que hayan sido aprobados previamente por el Directorio, al vocal de éste más antiguo que se encuentre donde el Monarca, estando encargado de representar con su firma la mencionada disposición.

La presidencia efectiva y la facultad de someter los decretos residen en el presidente del Directorio, mas en caso de ausencia del territorio nacional o por enfermedad, reside en el vocal más antiguo.

Cuando el Presidente esté fuera podrá reunirse para tomar acuerdos el Directorio, siendo necesario que por lo menos los vocales asistan en número de cinco y den cuenta de los acuerdos tomados al Presidente.

El Presidente puede denegar por Real orden algunas facultades en los vocales del Directorio y entonces es los comunicarán las disposiciones o las publicarán en la Gaceta, autorizándole con su firma y poniendo antes de ella las iniciales P. D.

Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Abanicos y artículos para regalo; camas con somiers, 45 pesetas; bombillas, a peseta.

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELEFONO)

Madrid, 3, 1'30 h.

Vacas buenas, de 2'96 a 3'04 pesetas kilo canal.

Regulares, de 2'74 a 2'96 idem.

Novillos, de 2'80 a 3 idem.

Bueyes, de 2'71 a 2'80 idem.

Corderos lanas, de 3'48 a 3'60 idem.

Rapones, de 3'15 a 3'25 idem.

Impresiones.—Existencias, regulares.

Tendencia en los precios, al parecer, sostenida.

El mercado ha experimentado poca variación en los tipos de cotización, incliniéndose la baja en los precios de ganado vacuno y permaneciendo firmes los de ganado lanar.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

3, 1'30 h.

A Lérida

Vista de una causa

Barcelona.—En la Audiencia se ha celebrado la vista de una causa seguida contra Silvio Montero por haber dado muerte en diciembre pasado a Roberto Ruiz.

El fiscal pide para el procesado la pena de doce años de reclusión y 1.000 pesetas de indemnización.

La defensa, por el contrario, solicita la absolución de su defendido.

El viaje del Rey

Aunque no oficialmente, se sabe que el Rey en su próximo viaje a Cataluña llegará a Lérida el próximo sábado.

En esta capital permanecerá algunos días y después marchará a los pueblos de Balaguer, Camarasa, Arián, Seo de Urgel, Andorra, Puigcerdá y otros pueblos inmediatos.

Se preparan diversos actos de homenaje para recibir al Rey.

La Mancomunidad

El Consejo de la Mancomunidad, en su reunión de hoy, se ha dado por enterado con gran complacencia de la Real orden en la que se le concede la prórroga de su contrato con el Estado para varias obras de la Mancomunidad.

Dimisión

Ha dimitido el juez municipal de Igualada.

El Rey a Barcelona

El barón de Viver dijo a los periodistas que el Rey, en su viaje a Cataluña, permanecerá breves horas en Barcelona.

El comercio de abonos químicos

Es el momento culminante de empezar las contrataciones de abonos, y especialmente de superfosfatos, y se encuentran los agricultores de la provincia con las ofertas que se les hacen acusan un alza considerable en las cotizaciones con relación al año anterior, lo que ha producido entre ellos un efecto deplorabile.

Los precios de los cereales en el ejercicio venido han sido tan bajos, que no han llegado a cubrir gastos en la mayoría de los casos, estando los agricultores en situación tan difícil, que apenas cuentan con numerario, teniendo que vender los primeros productos de esta cosecha para atender a los gastos de recolección; en estas circunstancias pretenden que se paguen los superfosfatos a precios elevadísimos, es absolutamente imposible, por cuya razón los agricultores se abstienen de hacer contratos, reinando un retraimiento completo en el mercado.

Las casas productoras y comerciales se han dado cuenta de esta situación, pero como los compromisos contraídos al constituirse en *truts* les obliga a sostener, aun contra su voluntad, los elevados precios fijados se encuentran conque en vez de tener contratados, como otros años, cientos y cientos de vagonas por esta fecha, apenas en éste se han empezado a operar y se disputan con gran empeño la clientela.

Por otra parte, las noticias de los mercados mundiales acusan tendencia bajista, y si las negociaciones para autorizar la importación de superfosfatos portugueses tuviesen éxito, es evidente que la baja producida fuertemente, no sería menos de 200 pesetas en vagon.

Si nuestros labradores, dándose cuenta de estas circunstancias siguen retraídos y se agrupan para hacer sus compras en defensa de sus mutuos intereses, es de esperar que en breve plazo las cotizaciones acusen baja muy sensible, por ser imposible sostener los precios que hoy se pretenden, que son puramente artificiales.

GALLETA "MARIA"

GRAN TRIUNFO DE LA CASA ARTIACH

BILBAO

Dehesa en venta

Se vende una preciosa dehesa, situada en término de Navalmaral de la Mata, de terreno llano, a pasto, labor y bellota, 750 hectáreas, a tres kilómetros de la estación del ferrocarril por carretera a Jarandilla. Trato directo. Dirigirse a don Federico Ocariz, Menacho, 32. Badajoz.

Le conviene suscribirse en Consejo de la Mañana, porque es el periódico de mayor circulación de Extremadura.

EL CEMENTERIO DE GENOVA

Mirada así, en panorama, esta ciudad de la muerte es una ciudad amable y magnífica. Ocupa el valle de Bisagno entre montañas sin cultivos, vestidas siempre de un verde oscuro, dulce tonalidad en que reposa la vista y el espíritu. Alguna que otra casa humilde mancha el paisaje sin ofenderlo: un acueducto serpentea entre los montes salvando desniveles excesivos. Y acá, en la carretera que viene de Génova, siguiendo la parte profunda del valle, algunas casas viegas forman como unas avanzadas de la ciudad. Ellas y los tranvías que circulan incesantemente restan tranquilidad y belleza a este valle pensativo: pero aun así, la ciudad de los muertos, separada de la de los vivos por una cadena de montañas, aparece lo suficientemente abrigada y recogida para que su empizamiento nos resulte admirable.

Hemos dejado el tranvía. La explanada que precede a la puerta principal está llena de puestos de flores, coronas y recuerdos del Cementerio; algo así como una pequeña feria alrededor de la muerte, infantil y risueña. ¡El día es tan hermoso! Y esta muralla blanca llena de hornacinas vacías y esta puerta de tres arcaditas, son tan acogedoras que pasamos sin esa especie de religioso respeto que nos imponen otros Cementerios. A derecha e izquierda, apenas se entra, dos galerías enormes, que parecen no tener fin, semejan a dos amplios túneles a los que se hubiera permitido penetrar la luz del día, ofrecen en una sucesión de arcadas una colección de mausoleos ordenados como en un Museo.

Pero antes de recorrer esta exposición de estatuas y monumentos, pasamos al gran patio central.

Magnífico golpe de vista: este gran patio entrecruzado de bellos cipreses románticos homogeneos de pequeñas, de infinitas tumbas entre las que crecen las enredaderas, geráneos y algún que otro rosa. Todo clasificado, concluido, cuidado con un esmero doméstico. Y más allá, al fondo, una gran escalinata que conduce al espléndido frontón de mármol blanco que domina el Cementerio formando otra galería, en cuyo centro se destaca el panteón o capilla en rotunda con una especie de atrio de orden dórico. No cierra el Cementerio este soberbio fondo. Tras de él continúan los mausoleos y los panteones escalando la colina en anfiteatro, en un laberinto de panteones, cipreses, olivos, sauces, rampas, escalinatas, enredaderas y jardines. Es allá, muy en alto, donde la muralla blanca cierra esta enorme ciudad de la muerte, en la que fácilmente se pierde el más vivo de los visitantes.

Después de dar este vistazo sintético nos disponemos a recorrer las galerías que encontramos a derecha e izquierda de la puerta de entrada. Y ya no es ocasión sino excepcionalmente de admirar. Entre lo ridículo y lo feo y lo grotesco, surge de vez en cuando la obra de arte ahogada en una ola de mal gusto que no permite contemplar la serenamente. La tontería humana, la vanidad, la hipocresía, nos salen al paso; son más fuertes que la muerte. ¿Es cosa de reír o de llorar?

Yo he reído en una profunda amargura. Y fatigado de mirar tanto fúnebre mamarracho, he buscado inútilmente la suprema verdad, una calavera para dialogar como Hamlet con la de York. No encontré una calavera que riese conmigo; mis manos la hubieran acariciado suavemente con mística desolación. Sólo ella me hubiera reconciliado esta tarde con la humanidad.

Génova es una ciudad de nuevos y

ricos viejos. En otro tiempo, en el Renacimiento, por ejemplo, el dinero se rendía al arte. En éste el dinero sirve para comprar el arte y al artista. La riqueza estúpida busca al artesano: *encarga, n. se somete*. Todas estas familias sintieron sin duda la *sed de la mortalidad* que tortura a los humanos, pero no de un modo profundo y misterioso, sino de un modo espeso y burgués. Esta señora, por ejemplo, que estoy mirando, ha tenido la ridícula idea de perpetuarse en mármol al lado de su marido, magistrado. Como en la mayor parte de los mausoleos, domina en éste un afán de realismo grotesco. Qué lejos estamos de la estilización delicada y armoniosa de las estelas griegas o de la robusta plasmación del sarcófago romano.

Esta señora con un polizón que supone una cantera de mármol, al lado de su marido enfático, con la toga, como ella lo admiraba, nos divierte tanto como la familia Reggio: tres hijas, una suera, un hijo, un yerno y la esposa que rodean al cabeza de familia en el momento de la muerte, tendido en el lecho. Una reproducción en tamaño natural de la escena de familia en mármol de Carrara; todos muy compuestos, las señoras muy peinadas, vestidos según la época, alrededor del 1880. Los volantes de las amplias faldas, las sábanas del lecho, los flecos de la butaca, todo está trabajado con una minuciosidad que encanta a las almas ingenuas.

¡Las modas! Desde que el Cementerio se inauguró en 1844, se pueden seguir hasta hoy en mármol en toda su fríste ridiculidad. El afán del retrato, del natural, y el mal gusto que dominó en la escultura como en todas las artes en la segunda mitad del siglo XIX, se pone de manifiesto a cada instante. No se busca en la muerte sino una continuación de la vida en toda su vulgaridad, que deudos y parientes contemplarán con ternura, pero que los ajenos no pueden mirar con la misma emoción. Ancianas de mantilla y crinolinas, muchachas que seaman, rezan o bordan; señores que platican sentados tranquilamente con sus hijas o esposas, mostrándonos levitas, americanas o sombreros de tonto de circo. Alternan como no?, con ángeles, nubes, santos, guirnaldas, coronas y Cristos de confitería. Entre los mausoleos realistas, uno, verdaderamente curioso, es el de Catalina, la aldeana, vendedora de una estatus, vestida con sus galas de fiesta. Pide una oración al que la contempla así, en mármol, la vieja vanidosa y egoísta.

Ha aquí una bella obra del escultor Saccomanno, el Tiempo, un viejo panzuto de barbas luengas y alas de ángel, estático, con los brazos cruzados. Bella también esta alegoría de Monteverde, la Parca arrojando una mujer hermosísima. Y así podríamos citar una docena de bellas obras de Rota, Paerno, Monteverde, Scanzú, una docena entre miles y miles de mausoleos lamentables.

Las galerías se suceden a las galerías. En otras son sencillamente lápidas en las que generalmente está elevado el retrato del difunto en esmalte. Mareado de ver tanta tumba en estos túneles sin fin, sale uno al aire libre, donde los árboles y las flores dan a la vista y al ánimo cierto reposo. Y ahora, pasado el frontón, subimos por pintorescos senderos, en los que se suceden un sin fin de panteones de todos estilos, desde el del *mastabá* egipcio al gótico de merengue. Asombra, más que los muertos, los millones enterrados en esta necrópolis, el derroche de

mármoles preciosos, la obra de ejecución costosísima, casi siempre divorciada. Un momento nos detenemos en el panteón de Mazzini, robusta y severa construcción de orden dórico. A la entrada su nombre, sin más epitafio, ¿para qué? Nombres como los de Mazzini son más elocuentes que todos los ditirambos de uiratraba.

¡Epitafios! Se podría llenar un libro interesante, divertido. El italiano, que ha recogido del latín la frase lapidaria o sintética, que encierra si no su concepción, su armonía sonora y expresiva, se presta como ninguna otra lengua viva a las inscripciones bellas y eficaces.

Pero el italiano, hombre natural y sencillo y hasta burilón en la vida corriente, suele caer en una retórica caricaturesca cuando pretenda exaltar cualquier grandeza presente o pasada.

Ante estos epitafios retumbantes, plagados de superlativos de los comentarios de Italia, un francés o un español no puede menos que sonreír. La muerte está bien que sea alabanza momentánea en arzigos y deudos, pero no debe ser alabanza sistemática y perpetua esculpida en los mármoles. Es un sarcasmo hacer pasar por hombres maravillosos, de bondad, talento y honradez a tanto y tanto canalillo como debe dormir en este Cementerio, como en todos, con gran satisfacción de sus respectivas familias y de la sociedad.

Aquí todos los comerciantes han sido *integuerrimos, honradísimos*; los hombres de carrera, *sabios, prudentes, trabajadores; padres e hijos modelos*. Las esposas, *fidelísimas*; las hijas, *virtuosísimas*. Todos sublimes. Génova es una ciudad de ángeles.

Copiaré como ejemplo, al azar, algún epitafio.

Giovanni Lungo. Industriale integerrimo Religioso, prudente, lungánime. Benéfico, cortese, liberal, Amó d'amore puro, constante, operoso, la patria.

Este otro señor que se llama Grasso *fué mirable ejemplo de fortaleza, caridad e modestia.*

Carolina Gallino: cara ai parenti por eximia bonitá di cuore.

Otra señorita fué *amabilísima per soavitá del indole.*

Esta otra era *donna di colto u gegno.*

Este magistrado *anima austera, profunda sapienza. Y el niño Pepino Gentile era fanciullino, suavissimo e amabilissimo.*

En una tumba se lee esta exclamación: *—Troppo presto e morta la buona Clotilde!*

Pero no siempre es la nota ridícula. A veces se percibe una ráfaga de tierna poesía. Estas dos jóvenes hermanas que murieron con un día de intervalo, nos dicen: *—Eramo piu che sorelle due fide amiche tenere e affettuosse. Avevamo comune desiderio del vivere e del morire.*

Y no faltan epitafios breves y bellos como el de esta señora, *Carlota Tessistro, moglie e madre, che dopo lunga malattia si addormentó nel Balco del Signore.*

Dormirse para siempre en el Beso del Señor, ¡dulce muerte la muerte de Carlota Tessistro!

ARTURO GAZUL.

Génova-Milán, junio.

NOTICIAS

Natalicio.—Ha dado a luz felizmente una hermosa niña, la cuita maestra nacional doña Amparo Pérez, esposa de don Salvador Izquierdo.

Tanto la madre como la neófita se encuentran en perfecto estado.

Se vende una instalación de luz eléctrica con contador. Informarán Benegas, 8.

Se vende la casa de la calle Sepúlveda, números 13, 15 y 17. Para tratar, Bravo Murillo, 13, bajo.

Se venden haces de jara, y madera de acacia negrilla, para rayos. Ronda del Pilar, 73. José Amador.

Bibliografía.—Notiones de Gramática y Aritmética por Manuel Palencia Martín. Libro útil para primera y segunda enseñanza y pequeñas preparaciones. Precio, tres pesetas. Pedidos al autor, Limón, 8, segundo. Madrid.

Casa de Baños. Vasco Núñez, 26. **Bonito** en escabeche, 4 pesetas kilo. Casa Guirjarro, San Juan, 44.

Academia Olmedo.—Salud, 11, tercero. Madrid. Preparación para Correos, Telégrafos, Banco de España, Buen internado.

Vinos, blancos y tintos, superiores, de mesa, 8 pesetas los 16 litros. Cansado, 34.

Prisiones.—Próxima convocatoria, inmejorable internado. Academia Central, Luna, 22, Madrid.

Cuerpos de arado castellano, a 8 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y formones de idem, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Se alquila un tercer piso con local para dos vecinos. Razón en esta Administración.

Se vende una suerte de tierra en el «Cerro del Viento», de cabida de ocho fanegas. Razón, en esta Administración.

Huéspedes.—Se desean dos o tres. Razón en esta Administración.

Segadoras-atadoras «Moline Adriance»; trenes de trilla «Clayton»; pisas de recepción, precios de costo. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

En la calle de Menacho, 28, bajo, se alquilan gabinete y alcoba amueblados con asistencia o sin ella.

Se ofrece un ama primeriza de dieciocho años. Concepción Baja, 90. **Se necesitan** fundidores. Para tratar, con A. Morán, Alameda de la Casa Marcelo. Hospedajes completos y comidas por abono. San Blas, número 12 (frente a La Estrella). Teléfono 277.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

Madrid, 2, 22'30 h.

José Enguita en libertad

El capitán de Caballería y letrado don Joaquín Martínez Friaer, presentó una razonable instancia ante el Capitán general de la región pidiendo la libertad de José Enguita, detenido como complicado en el crimen del expreso de Andalucía.

El Capitán general, después de consultar con el auditor acerca de lo solicitado por el defensor, ordenó la excarcelación de Enguita.

En efecto, esta tarde ha sido puesto en libertad.

Sobre una estafa

El director general de Seguridad recibió esta tarde a los periodistas, a los que hizo algunas declaraciones sobre la estafa de que ha sido víctima la condesa de Niebla.

Agregó que había dado reiteradas órdenes a los puestos y estaciones de término para que detuvieran a Lorenzo Manzanares, ex administrador de la mencionada Condesa y que había huido con valores de importancia.

También dijo que había remitido gran número de fotografías de este sujeto para facilitar la labor de la Policía.

Los periodistas le preguntaron que qué opinión tenían formada de este asunto.

El director general se mostró algo reservado y les dió a entender que creía que el ex administrador se había internado en el extranjero.

Hallazgo de un cadáver

El alcalde de El Pardo ha notificado a la Superioridad que el vecino de es-

te lugar Cipriano Sanz, de sesenta y seis años, fué hallado muerto en el plígón de una fuente.

Este sujeto padece de ataques epilépticos, por lo que se supone debió darle algún ataque y caerse dentro y perecer ahogado.

El Juzgado de instrucción ordenó al municipal instruyera las oportunas diligencias.

El general Riquelme

Ha marchado a Alicante para hacerse cargo del mando de la brigada, el general Riquelme.

3, 1'30 h.

El embajador de Francia

Ha marchado a París por unos días, el embajador de Francia en esta corte vizconde de Fontenay.

Se encarga del despacho de los asuntos el primer secretario de la Embajada monsieur Corvy.

El embajador de Inglaterra

También ha marchado unos días a su país el embajador de Inglaterra en Madrid, mister Ranbold.

Maniobras militares

En la segunda quincena del mes de octubre se celebrarán importantes maniobras militares.

En ella tomarán parte las fuerzas de Infantería de la primera, quinta y trece división y la tercera de Caballería.

Retrato del Rey

El pintor Sotomayor está dando los últimos toques al artístico retrato que ha hecho de su majestad el Rey, que será destinado a la sala del Trono de la Embajada española en París.

ALMACEN DE PAPEL Y OBJETOS DE ESCRITORIOS AL POR MAYOR

ERNESTO GIMENEZ MORENO

Huertas, 16 y 18.-Teléfono 1.074.-Madrid

GRAN FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS

DE MERCADOS

SEVILLA

Aceto

Al cabo de tanto tiempo sin tener que consignar nada respecto al mercado, hoy podemos decir, según se nos ha asegurado, que sin que desaparezca la situación que viene rigiendo se han hecho algunas operaciones en almacén y los precios concertados últimamente han sobrepasado lo que venía figurando como cotización nominal.

Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presente, son los siguientes:

De 24 a 24'50 pesetas (96 a 98 reales), según acidez y procedencia.

Harinas

Hoy se venden a los precios siguientes:

A Andalucía, a 49 pesetas los 100 kilos con envase sobre vagón Sevilla.

B primera semolada, a 48 idem.

Antia, a 47 idem.

Primera extrafina, a 46 idem.

P., a 44 idem.

Blanca de fuerza, a 59 idem.

Salvados

Rebaza, a 17 pesetas saco de 60 kilos.

Fino, a 11 pesetas saco de 50 idem.

Basto, a 6'50 pesetas saco de 30 idem.

Triguillo, a 14'50 pesetas saco de 85 idem.

Harinilla cuarta, a 31'50 idem.

Cereales

A continuación publicamos los precios que rigen, que son los de compra por estos exportadores.

Trigos.—Clase reco superior, de 38 a 38'50 pesetas los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla.

Bianquillos.—De 40 a 40'50 pesetas idem.

Barbilla.—De 40'50 a 41 pesetas idem.

Tremés y voltizo.—De 36'50 a 37 pesetas idem.

Maíz.—De 32 a 32'50 idem.

Cebada.—De 26'50 a 27 pesetas los 100 kilos.

Beza.—A 36 pesetas idem.

Avena.—Del país, de 21'50 a 22'50 pesetas idem.

La gris, a 21'50 pesetas idem.

Habas.—Las chicas o cochineras, de 33 a 33'50 pesetas idem.

Mazaganas moradas, de 35'50 a 36.

Biancas.—De 37 a 38'50 pesetas idem.

Aitramuces.—De 20'50 a 21'50 pesetas idem.

Alverjones.—De 31'50 a 32 pesetas idem.

Alpiste.—Clase corriente, de 65 a 66 pesetas idem.

Superior de pella.—De 70 a 72 pesetas idem.

Garbanzos.—Mulatos duros, de 60 a 65 granos en 30 gramos, de 69 a 70 pesetas los 100 kilos idem.

Biancos con el anterior tamaño.—De 74 a 75 pesetas idem.

Idem tiernos.—De 52 a 53 granos en 30 gramos, de 115 a 125 pesetas idem.

VALLADOLID

Harinas y salvados

Sigue invariable la situación del mercado harinero.

Los fabricantes van resistiéndose sin elevar las cotizaciones, pues la demanda no pasa de regular, más bien escasa, y aunque no dejan de hacerse expediciones, no son todo lo importantes que debieran ser dada la capacidad productora de nuestros centros mouturadores.

Los precios que hoy rigen en nuestra plaza son:

Clases selectas, a 57 y 58 pesetas los 100 kilos con sacco.

Extras, a 54 y 55 idem idem.

Únicas, a 53 y 54 idem idem.

Los residuos valen:

Tercerillas, a 35 y 36 pesetas los 100 kilos con sacco.

Cuartas, a 28.

Comidillas, a 25.

Hoja, a 27.

Trigos.—Cierra la semana en la situación de encumbramiento que ya hemos indicado.

La mejora obtenida en los precios ha hecho alto, aumentando la oferta, que hoy es abundante; por el contrario la demanda es escasa y los compradores se muestran algo retraídos.

Ofrecen hoy partidas sin nuestra plaza a 45'38 pesetas los 100 kilos.

Frómista, Amusco y Osorno, a 44'81 pesetas los 100 kilos.

Rioseco, a 44'52.

Salamanca, a 43'94.

Villalón, a 42'78.

Peredes, a 43'36.

En nuestros mercados locales del detall, las entradas anotadas hoy fueron:

Canal.—240 fanegas a 77 y 77'50 reales, o sea, 44'52 y 44'81 pesetas los 100 kilos.

Arco.—150 fanegas a 75 y 75'50 reales, o sea, a 43'36 y 43'65 pesetas los 100 kilos.

De Barcelona avisan estacionamiento en precios y pocas operaciones.

Centeno.—Hay oferta de partidas en línea de Palencia a 34'72 pesetas los 100 kilos.

En la Mancha a 34.

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

Remington



El modelo número 12 ¡NO SE OYE! al escribir

La REMINGTON Portatil, es la única con teclado universal

Pídanse catálogos a la Sucursal para Extremadura y Salamanca

Plaza la Soledad, 12 y 14 (frente al Banco de España)

BADAJOS

ELIUM ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo por: a) quitar el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Donativos para la tómbola de Santa Rita

Doña Matilde de la Cueva de Boada, un verdó, dos galleteros y dos floreros.

Doña Josefa Thomas de Sánchez Rivera, seis ranas, dos escupidores y dos floreros de cristal.

Bazar de París, dos floreros de cristal.

Señores Romos y Muñoz, tres cuellos bordados para señora.

Una persona que no ha querido dar su nombre, una imagen de la Milagrosa.

Doña Joaquina Villanueva de M. Saavedra, una licorera y un joyerito dorado.

Doña Mercedes Fernández de López Gutiérrez, una dulcera.

Señorita Josefa Villanueva, dos violeros con figuras y una cestita de porcelana.

Don Ermelando Vacas y señora, seis bastidores y seis abanicos.

Doña Consuelo Albarrán de Albarrán, un abanico de gasa pintado, una hebilla grande con piedras y un pasador para el pelo.

Doña Antonia Villanueva de Mendoza, dos cestas de rafia y dos figuras de porcelana.

Doña Agustina Romero de Rincón, cuatro floreros grandes de cristal.

Señoritas Ascensión y Adela Crespo y González, un cuadro grande y un grupo de figuras de niños.

Doña Magdalena Lopo de Larios, una figura.

Doña Augusta Albarrán de Ambel, seis vasos, una jarra de cristal y 12 escapularios.

Doña Mercedes Nevado de Galache, un aparato para luz eléctrica.

Doña María Silva de T rrado, unas vinagreras.

Doña Isabel Torrado de Sousa Pereira, un galletero.

De mis apuntes de "los montes"

El ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, señor Escudera, en un artículo documentado, insertó en la prensa de la provincia, las enormes ventajas que reportaría a esta comarca en general, y al país, el pantano de Cijara.

Decir que en un rincón olvidado del mundo pueda estar el porvenir de Extremadura, parecerá quizás caprichoso; pero, aportando datos y hablando con la Historia, posible es que lleváramos a los Poderes públicos la verdad, único ideal que nos mueve en beneficio de todos.

Pasaron aquellos tiempos en que sólo se conocían dos clases sociales: los que cobraban y los que pagaban; no quedaban, por fortuna, en la actualidad los incultos que, por ostentar una representación, se dejaban seducir por el título que doña política apellido con el epíteto de caciques, mas que recuerdos.

En la Edad Media, en aquella luminosa etapa en que se inventó el vapor, la imprenta y otros maravillosos descubrimientos, que tantos beneficios dieron a la humanidad, entre el señor feudal y el colono, opinamos existió más íntima relación que la habida en el siglo XIX y XX entre el lobo mandado y el cordero devorado, digresiones que, aunque parezcan alejarnos del tema de hoy, sean tal vez las premisas, donde emanan las consecuencias a las que encaminamos nuestras escasas, nuestras pobres iniciativas.

Llega a mi cerebro una composición del eminente crítico don Manuel de la Revilla, que inserto para que nos dé más argumento:

Alto el tren.
Pasará por el mundo caminando en busca de un ideal.
¿Cómo se llama?
Progreso.
¿Quién va en él?
La Humanidad.
¿Quién la dirige?
Dios mismo.
¿Cuándo pasará?
¡Jamás!

Efectivamente, la idea progresiva no la detiene nadie. Dijéramos de esa idea, que es el talismán de la divinidad, que ora levanta los rayos X, luego la telegrafía sin hilos, después el movimiento preciso del submarino, la marcha del aeroplano y cuanto cabe en la transformación y el perfeccionamiento del pasado, para hacer más viva la realidad del presente.

El Directorio ha sido una transformación en el movimiento evolutivo de la historia, y a él hay que acudir, hasta llegar a conocer si el medio ha de responder a fin.

¿Qué podemos desear nosotros, del Poder público y en justicia, para que aquí se orgullozca de la concesión y luego prepare la garantía?

Es muy sencillo, y así lo vamos a exponer en lenguaje llano.
El pantano a que nos referimos y la colonización, si no de todos, de parte de los terrenos del Estado, que, por hallarse en los límites de Toledo, Ciudad Real, Cáceres y Badajoz, adquieren suprema importancia.

El excelentísimo señor marqués de Estrella, que conoce al detalle las penalidades de la guerra; que cyó al soldado quejarse, manando sangre su pecho; que vio sobre el suelo noches enteras, en luchas con el enemigo, con el frío, con el calor, con la sed y el hambre, en ocasiones, pudo apreciar las adversidades que pasa el hombre sometido a deberes y circunstancias, y, por saberlo, a su alta personalidad nos dirigimos, patentizando verdades que vivimos y estudiamos.

Entre unos haces de jara, sostenidos por estacas clavadas en el suelo, debajo de una tela que se cala si la lluvia arceña, sobre una cama de ramas de tomillo o romero, cubierto con mala manta y vestido, para llevar menos pesadamente la acción del frío, vive el ganadero de esos montes, casi descalzo, raquítico, ennegrecido, sin desarrollo físico, al mentado con poco pan y menos aceite, unos pocos reales y un salario, en conjunto, miserable.

Frente a éste hay un roizador que tira monte al suelo para carbonearlo y sembrar luego el terreno descasado, poco más o menos que el otro, entre cuatro paredes de tierra y un techo de ramas.

¿De quién son esos terrenos, que tanto hacen sudar a aquellos seres?

Del Estado.
¿Para quién los beneficios de aquel iradaj?

La fábula aquella del león en el bosque, cuando el reparto de la vaca, viene a nuestra memoria.

La primera parte para mí, porque me llamo león; la segunda, por ser el rey de la selva; la tercera, por tener más fuerza; y si alguno tocara a la cuarta, malo es el que le pasara mal. O lo que yo soy el señor de las vidas y haciendas y no se mueve la hoja de árbol en el imperio de mi voluntad subterránea.

Terrenos buenos, fértiles de cereales, viñas y olivos, con abundantes aguas; Guadiana, Guadalema y otros de menor importancia, riegan aquellos parcelas de tanse abrupto, casi sin vías de comunicación, cuyos lugares, si habitaran, reharían haber sido pasto de bestias a puerta cerrada otras veces, y

una ley en vigor hoy (seguramente para evitar antiguos abusos) prohibiendo al labrador sembrar parcelas de aquellas tierras, que dieron pingües productos a todos, y no al que las trabajó, con la menor utilidad.
Allá a fines del año 1923, o en los comienzos del 24—permiame el señor Cruz Veiero, con cuya amistad me honro, la cita—, al visitar este señor ingeniero la dehesa del M. de Perinán, en mandatos de su profesión, oyó, vió, conoció a fondo a aquellos honrados hombres, con los que se mostró generoso y caritativo, y les fomentó la idea de una colonia que, como la ya existente en jurisdicción de Horcajo de los Montes, les diera pan, calor y vida, y no mentiré si afirmara estar informada por nuestra Jefatura provincial.

No tenemos derecho los que disfrutamos de un bienestar más o menos regalado a olvidar a los que no lo disfrutan, puesto que cuando el sol sale nos alumbraba a unos y a otros.

Allá entre Horcajo, Villarta, Halcosa de los Montes, Herrera del Duque y Sirela, descansan, como en los primitivos tiempos, verdaderas riquezas, si se explotan, que es posible se haya la caza su mayor producción. In illo tempore se trajo una vía férrea a partir de Campanario o Almorchón a Talavera de la Reina, pasando por Talarrubias y Herrera, que degeneró en estrecha carretera (aún no está terminada), porque a un agullo del caciquismo convino hacer una permuta, hiriendo con alevosía intereses de la región, por no convenir sin dadas que aquellos seras gozaran de lo que los demás, a semejanza del personaje cauderoniano.

La realidad de hoy carece por otros senderos. Si la comisión extremeña hace ver, entre otras obras, lo que en sí representan el pantano de Cijara y colonización de esos montes, no estará lejano el día en que se haya resuelto un problema en Extremadura de gran importancia social, ya que hizo emigrar a muchos hombres no ha mucho tiempo a lejanas tierras, si en las suyas tienen medios para no pensar en la restricción que los Estados Unidos anuncian con sus nuevos decretos al emigrante.

Sin estos dos factores ¿quién ataja al progreso y sus efectos?
La maquinaria agrícola se difunde; el brucero continúa en su estado de analfabetismo. ¿Qué será de él en plazo breve? ¿Fomentando obras públicas, ¿podrá vivir?

JUAN CABEZAS DE HERRERA Y BRAVO.
Campanario 30 julio 1924.

Agostaderos
Se arriesgan hasta San Miguel próximo los pastos y espigas de las dehesas «Coco» y «Palencas», término de Campuzar y Alcollar (Cáceres), con abundantes abrevaderos sobre el río Roca. Para tratar, don Antonio Castaño Grande, en Villanueva de la Seres.

La Roca de la Sierra
Entierro de gloria
Victima de rápida enfermedad, ha dejado de existir en esta localidad el hijo menor del Alcalde de este pueblo nuestro buen amigo don Eugenio Matas Nieto.
Hoy se ha verificado el entierro de tan preciosa niña, que ha dejado en el corazón de sus padres la huella conmovedora de tan justo dolor.
Reciban por ello nuestro más sentido pésame, como igualmente los ilustres carnates del finado, nuestros distinguidos amigos Antonio y Pedro Mata.
Corresponsal.
30-VI-24.

Trillos "GALLO," rotativos de tres cilindros montados sobre cojinetes de bolas, Pesetas 525
Trillos "RMZ,," iguales a los anteriores, pero sin cojinetes de bolas. Pesetas 425
JUSTO GARCIA ORTIZ
P. la Constitución, 3 y 4

ALCALDIA

A la hora de costumbre nos recibió ayer, en su despacho del Ayuntamiento, el alcalde señor Del Solar.

Tabillas
Primeramente nos manifestó que había dado órdenes para que en el kiosco de música de San Francisco se pongan unas tabillas, en las que se pondrán las piezas que en las noches de música han de tocar las bandas en el mencionado paseo.

Multas
También nos dijo el señor Del Solar que se habían impuesto gran número de multas, unas por marchar los automóviles con velocidad excesiva por las calles, y otras por desobedecer a los agentes de la autoridad municipal.

Pan decomisado
Los agentes municipales han decomisado gran cantidad de pan por expenderse frito de peso y de cocción. El pan decomisado fue enviado a las Hermandades de los Pobres.

Leche en malas condiciones
Ha sido inutilizada gran cantidad de leche por hallarse en malas condiciones. Los dueños del mencionado artículo han sido multados.

Comisiones municipales
Se reunieron las comisiones Social y Cultural y de Fomento, tratando asuntos de trámite.

Ofertas que se hacen

En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscriptores de este periódico. Los que no sean suscriptores y deseen anunciar en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos la línea.
Badajoz.—Don Ramón Montero de Espinosa, de Badajoz, tiene a la venta: Un gallo y dos pollos adifons Plymouth Rock barnados. Tres gallos Orpingón blancos. Dos gallos Rhode Island rojos. Tres pollos adifons Orpingón leoneses.
—Don Ricardo Carapeto vende 300 hectolitros de vino dulce y otra cantidad igual de vino seco. También vende 50 hectolitros de visagra superior.
—Don Salvador Trevijano tiene a la venta plantas grandes de zanajos, gallos, gallinas Legorn blancas, un gallo Rhode Island y varias de raza holandesa.

—Don Arnaldo Sempere vende una molinera completa para molino de aceite. San Sismarado, 7.
—Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta un gallo y una gallina de la raza Orpingón, blanco, y otro gallo y otra gallina de la raza Orpingón, leonado, 16 gallinas y dos gallos seleccionados de la raza castellana negra. Para tratar, con dicho señor, en la calle Romero de Castilla, 26, bajo.

La Roca.—Don Cipriano Villares vende 12.975 kilos de avena.
Montarribo.—Don Benito Antonio Juárez tiene a la venta 500 arrobas de aceite de oliva, añejo; 600 arrobas de aceite fresco, 300 borregos, 100 chivos, 100 lechones y 200 arrobas de lana blanca, fina.
Orellana la Vieja.—Don Francisco Corraliza Díaz vende 17.250 kilos de cebada añeja, y más 86.250 de la presente cosecha.

LEA USTED TODOS LOS DIAS
CORREO DE LA MAÑANA

Noticias de provincias

(POR TELÉFONO) 3, 2'30 h.

Incendio
Málaga.—En una finca de campo de las inmediaciones de esta capital se declaró un violento incendio, resultando carbonizadas numerosas cabezas de ganados.

Choque
Granada.—En la carretera de Trama choccó un automóvil contra un árbol. Resultó muerta en el accidente la niña Pilar Gilbert. El coche quedó completamente destrozado.

Motín popular
Salamanca.—En el Gobierno civil se facilitó una nota a las seis de la tarde de ayer, en San Martín del Castañar, se amotinaron los vecinos, cambiando se numerosos disparos y resultando un muerto y un herido. La Guardia civil entró en funciones, logrando detener a los promotores del tumulto. Los detenidos son en número de siete.

Se restableció la normalidad y el Juzgado ordenó que se empezase la práctica de las correspondientes diligencias.

Incendio en un cine
Granada.—Se declaró un violento incendio en un cine de esta localidad. Quedaron destruidas todas las películas. Se produjo la natural alarma, habiendo asustos, carreras y gran tumulto. Afortunadamente no hubo desgracias personales que lamentar, salvo algunas contusiones.

Un infanticidio
Sevilla.—Ayer los aguafuores que abastecen esta población notaron en el pozo llamado del Portazgo, que sobre las aguas flotaba un objeto que parecía un niño ahogado. Dado conocimiento al Juzgado, se constituyó en el lugar del suceso acompañado del comandante del puesto de la Guardia civil, pudiendo comprobarse, una vez extraído, que en efecto, lo que flotaba sobre el agua era un feto hembra que se encontraba, en tan adelantado estado de descomposición, que tenía al descubierto las cavidades craneana y abdominal.

El señor juez ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Depósito del Cementerio, donde le será practicada la autopsia. La Guardia civil practicó activas diligencias para averiguar quién sea la desnaturalizada madre que a la vez se considera autora de tan horrible hecho.

Ocasión

Se vende un motor a gas pobre, marca «Benz», de 8.10 H.P., seminuevo. Para tratar, con el señor D. J. Borrachero, Arco-Aguilero, 36. Badajoz.

Cinematógrafos

Se vende una instalación completa de proyección marca «Pathé», estado nuevo, linterna espejo moderno. Proyección perfecta. Puede verse funcionando en el Salón Cinema Moderno, Mérida.

Boletín de suscripción
Don... habitante en... calle... se suscribe a Correo de la Mañana por... de 192... el suscriptor.

Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franqueado con sello de diez céntimos. (1) Meses, trimestre o año.

NOTICIAS DE MARRUEGOS

(POR TELÉFONO) 3, 1'30 h.

Detalles de las operaciones realizadas en la zona Occidental
Tetuán.—El alto mando se hallaba advertido de las maquinaciones que realizaban los enviados de Abd-el-Krim entre los cabileños de esta zona para conseguir su sublevación, por lo que adoptó toda clase de precauciones, consiguiendo de esta forma que fracasaran los manejos revolucionarios, que únicamente fueron secundados por algunos rebeldes de Gómara.

Con anterioridad, el comandante general de Ceuta y el general Queipo de Llano avanzaron por Uad Lau, llegando hasta el desfiladero, donde instalaron una posición, a la que se concedió gran importancia. En mitad del camino, entre Gómara y Xauen, el enemigo extremó el asedio, logrando fortificarse fuertemente en los barrancos, donde extremaron la resistencia y desde donde nuestras tropas, con un gran valor, van desalojándolo paulatinamente. La aviación prestó servicios eficacísimos.

En el Norte de Tazza se libraron combates muy encarnizados. En Dar a Koba, en la madrugada pasada, se libró un nuevo combate, llevando nuestras fuerzas la finalidad de descongestionar al enemigo, al que se castigó duramente. Conseguido los objetivos nuestras tropas regresaron a su base de partida, protegidas por la aviación. La conducta de ésta fue muy heroica, pues volaba a escasa altura del suelo y ametrallaba a los rebeldes.

Gran combate
Ceuta.—Se tienen noticias de estar celebrando un gran combate en las inmediaciones de Uad Lau y Dar a Koba. Puede considerarse ya como totalmente fracasado el intento de rebelión. La tranquilidad en Anyera se ha conseguido asegurada. La actitud del Raisuni es de franca amistad con España, a la que sigue prestando su eficazísima ayuda, pues su mejoría continúa peleando al lado de nuestras fuerzas.

Se ha encargado del mando de la aviación el teniente coronel Bolonio, de la Comandancia de Melilla. Se espera la llegada del general Serrano, que se encargará del mando de una columna. La columna de García Uribe tuvo un duro encuentro con los rebeldes. El jefe de ella, Grum, dirigió con gran pericia el combate. Prueba de la dureza del combate es que las fuerzas salieron de la posición a las siete de la mañana y regresaron a las diez de la noche. Se consigieron todos los objetivos propuestos. Las bajas experimentadas en este encuentro son: Del Tercio: Un teniente, dos sargentos, dos cabos y 16 soldados heridos. De Regulares de Tetuán: Un teniente, dos cabos y 18 soldados heridos. Los heridos serán evacuados, unos por mar y otros por tierra, a Ceuta y a Xauen.

Dos nombramientos

(POR TELÉFONO) 3, 1'30 h.

Barreguer, consejero de Estado
Ha sido nombrado vocal del Consejo de Estado, el ex ministro de la Guerra y ex alto comisario de Marruecos, general Barreguer.
Consejero de la Arrendataría de Tabacos
Ha sido cubierta la vacante producida por la renuncia del general Cavalcanti del cargo de consejero de la Arrendataría de Tabacos, por don José Quillén Sol, conocido financiero.

SE VENDEN los aprovechamientos de gramas y pastos de la dehesa de «San Roman». Para tratar, con don Innocente Pérez, en Valverde de Leganés.

HOTEL DUÑAITURRIA
TELÉFONO 29-49 M.
PLAZA DEL ANGEL, 15 Y 14.-MADRID
PENSION DESDE 10 PTAS.

Se vende
una máquina de escribir marca «Remington», último modelo, habiéndose usado sólo unos días. Darán razón en esta Administración.

Sociedad Nestlé, A. E. P. A.
Gran Vía Layetana, número 41
Barcelona

En todas las edades hace falta hierro y fósforo en abundancia para tener un organismo robusto y evitar que la inapetencia, la desnutrición y la anemia destruyan la salud. Usted evitará esos peligros enriqueciendo su sangre y fortaleciendo sus huesos con este acreditado reconstituyente. Tome usted desde hoy mismo HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 30 años de éxito científico. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Ordene usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD. Impreso en tinta roja.

CORREO DE LA MAÑANA
EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA
Bravo Murillo, números 3, 6 y 7.—Badajoz
Suscripciones: En Badajoz, al mes... 2 00; Fuera de la capital, trimestre... 7 00; En Portugal, trimestre... 7 00. Anuncios: Línea del cuerpo 10 en 1.ª plaza... 0 50; En las demás plazas... 0 25. Encargos de prospectos: Para la oficina de Badajoz... 20 00; Para toda la edición... 27 00. Descuentos para los anunciantes: Por un semestre, el 25 por 100; Por un año, el 50 por 100. LOS PAGOS SON ABELANTADOS

